

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL



AÑO III

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Sis meses, 20.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 55.

Jueves 7 de setiembre de 1882.

Se publica los jueves y domingos de
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, .0 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. lí-
nea defunciones y aniversarios. 1. rs. uno.

Núm. 227

ENMEDIO 33
SINGER
ENMEDIO 33

MÁQUINAS

PARA COSER

á 10 rs. semanales

sin aumento ni adelanto alguno

ENMEDIO, 33

CASTELLON

LA TEMPESTAD.

El lunes al anochecer ha habido en esta capital y pueblos comarcanos una fuerte tempestad de truenos acompañada de un furioso huracan que ha producido una verdadera lluvia torrencial. Según el testimonio de los más ancianos no han conocido en este país lluvia tan extraordinaria; los relámpagos y descargas eléctricas se sucedían con sorprendente frecuencia, y con estruendo, aunque afortunadamente, podemos consignar que no ha caído ninguna exhalacion.

Era un espectáculo que imponía verdaderamente por su grandiosidad. El mar parecía que estaba suspendido sobre nuestras cabezas; hubo un momento en que se sintió entre el fragor de la tempestad el estridente ruido de gruesas piedras, y esto acongojaba más los espantados animos, porque significaba la pérdida de las cosechas y la miseria de nuestro pueblo. Por fortuna la peligrosa nube que descargaba el temido granizo apenas se corrió sobre nuestra atmósfera, cuando torrentes de agua invadieron todos los edificios y el espectáculo de un nuevo diluvio se presentó ante nuestros espantados ojos.

DETALLES.

En el campo.

La lluvia duró sobre dos horas y á la mañana siguiente se pudieron ver los inmensos daños causados en el campo. El río seco ha anegado una gran parte de la huerta; la cosecha de alubias y maíz puede darse por perdida; árboles frutales han sido arrancados de cuajo; los depósitos de cañamo que habia en las eras han desaparecido arrastrados por las impetuosas corrientes de las aguas, y la mayor parte de las algarrobos han sido conducidas al mar por las cenagosas aguas de los barrancos, que sufrieron todos una fuerte avenida. En el camino de las Tenerías volcó un carro ahogándose la caballería.

En el río.

El Mijares ha aumentado su caudal, llegando su altura dos metros más que en las mayores avenidas, habiendo desaparecido las almenaras, los portalets y destruyendo la casilla de los guardias azudeiros. En los molinos la invasion produjo desastrosos efectos, ahogando los animales domésticos y arrebatando los depósitos de trigo y harinas.

En la ciudad.

La poblacion no ha sufrido menos los rigores de la furiosa tormenta; el alumbrado de gas se apagó instantáneamente; todos los vecinos pasaron la noche en vela abriendo cauces para dar salida á las aguas que amenazaban ahogarlos en su propio domicilio; particularmente en la parte baja de la ciudad el peligro fué inminente y hubo actos de arrojo y heroismo. En la alameda del cuartel de San Francisco, ha sido derribado uno de los corpulentos olmos y un gran trozo de muralla. En las Salinas y paseo del Mar, tambien han caido varios árboles. Muchos de los trojes donde se conserva el trigo, han sido inundados. En un palabra, imposible sería poder relatar minuciosamente los trastornos y las desgracias ocurridas y las pérdidas por tal catástrofe ocasionadas á los castellonenses.

El mal tiempo no se ha despedido aun; el martes, aunque poco siguió, lloviendo á intervalos, y ayer seguía aun el horizonte encapotado y el barómetro con tendencia á la lluvia. ¡Dios quiera que no tengamos que lamentar nuevas desgracias!

Noticias del temporal en esta provincia.

En Villareal la tempestad produjo tambien perjuicios de alguna consideracion, en la acequia Mayor que ha sido destrozada por varios puntos. En Vinaroz tambien llovió abundantemente, y en Torrelblanca y Alcalá cayó un ligero chubasco. Por la parte de la montaña el aguacero ha sido abundante.

Del pueblo de Ribesalbes nos escriben dándonos algunos pormenores que demuestran los desastres de que aquella localidad ha sido víctima, á consecuencia de la inundacion sufrida por el desbordamiento del Mijares. Dicho río llegó á la altura de ocho metros 850 milímetros del nivel ordinario, desplomándose dos casas de la calle del Rech y gran parte del molino harinero de la misma, sufriendo tambien varios desperfectos algunas casas de las calles limítrofes. Así mismo ha desaparecido completamente un molino de harina y dos fabricas de moler barniz, quedando arruinadas un sinnúmero de hectáreas de tierra huerta y las acequias de riego de la misma.

Las fabricas de leza inservibles, y por consiguiente sin poder ocuparse en ellas los muchos jornaleros que se dedicaban á este servicio.

En el barranco de Borita tal incremento tomaron en él las aguas, que han arrastrado un puente y dos acequias de mampostería, que regaban los huertos de la Rinconada y Tira.

No hay que lamentar desgracia alguna personal.

El puente de Figuerolas sobre el río Lucena, ha sido destruido completamente por las aguas, siendo esta la segunda vez que sucede tal fracaso y cuando tan solo se habia recibido provisionalmente.

Tambien ha desaparecido el puente sobre el Mijares del pueblo de Toga, que era de construccion antiquísima, y el de hierro que existe en Montanejos. En Cirat ha desaparecido tambien un molino é invadiendo las aguas los campos y causando

perjuicios de consideracion. En el camino de Alcora á esta capital, en el trozo que hay en construccion, ha sufrido bastante el afirmado. En Cortes de Arenoso se han llevado las aguas otros dos puentes.

En Borriol han caido dos exhalaciones que causaron varios desperfectos en dos casas, matando en una de ellas á una pobre muger enferma que aquel mismo dia habia recibido los Santos Sacramentos.

La nueva ley provincial.

Anteayer publicó la *Gaceta* una real orden-circular dando instrucciones á los gobernadores para el inmediato planteamiento y aplicacion de la ley provincial en lo relativo á la rectificacion del censo electoral que ha de servir de base para las elecciones de diputados provinciales.

Los gobernadores comunicarán inmediatamente á los alcaldes de las cabezas de distrito electoral las órdenes para que procedan al nombramiento de las comisiones inspectoras del censo con sujecion al art. 51 de la ley electoral para diputados.

Las alzadas contra los acuerdos de los ayuntamientos nombrando dichas comisiones inspectoras, se resolverán por los gobernadores, oyendo á las comisiones provinciales, pero sin suspenderse la ejecucion, porque el nombramiento corresponde exclusivamente á los ayuntamientos.

En las poblaciones donde haya más de un distrito electoral se nombrarán tantas comisiones como distritos haya.

Las comisiones se constituirán al dia siguiente de su nombramiento en la cabeza del distrito y procederán á la rectificacion de las listas electorales.

Para hacer dicha rectificacion se agregarán á las listas actuales los nombres de todos los españoles mayores de edad, domiciliados en el distrito municipal respectivo, que aparezcan inscritos en el último padrón sabiendo leer y escribir.

Se agregarán así mismo los nombres de los contribuyentes por inmuebles, cultivo y ganadería que reúnan las condiciones que determina la nueva ley provincial; así como los de subsidio industrial y comercio, los licenciados del ejército ó de la marina, sin nota desfavorable teniéndose al efecto á la vista los expedientes de quintas.

Las listas rectificadas se publicarán y se remitirán en los *Boletines oficiales*, antes del 30 del actual mes de setiembre.

Hasta el 10 de octubre admitirán las comisiones inspectoras las reclamaciones que serán resueltas de plano notificando en el acto la resolucion á los reclamantes. Hasta el 20 de octubre podrán los interesados acudir al juzgado correspondiente á ejercitar el derecho que les confiere el artículo 57 de la citada ley y sus reclamaciones deberán ser resueltas en los diez dias siguientes que terminarán en 30 de octubre.

Entenderá de estos recursos el juez del domicilio del elector.

Se procederá á la designacion de interventores y constitucion de los colegios electorales el viernes 1.º de diciembre.

La eleccion de diputados provinciales

se verificará el domingo 3 de diciembre y el escrutinio general el dia 6.

Los diputados electos deberán presentar sus actas en la secretaria de la diputacion hasta el 25 de diciembre y el 1.º de enero del próximo año se reunirán los diputados electos para la aprobacion definitiva de las actas y constitucion de las nuevas diputaciones provinciales.

La vida en la Granja.

Un periodista que se halla en el real sitio de San Ildefonso, refiere la vida que hace la colonia veraniega de este año. Dice así:

«Empezaré por consignar que disfrutamos de una temperatura agradable. Hoy, que relativamente podría decirse que hace calor, marcaba el termómetro, á las dos de la tarde y en la sombra, nada más que 19 grados.

Las muchas personas conocidas que han venido este verano, reparten los dias del modo siguiente:

Por la mañana, hasta la hora de almorzar, van á los jardines, donde la parte más escogida de la colonia forma el corro tradicional, que no pocos dias se vé honrado con la presencia de los individuos de la real familia. Allí se habla de todo y se comentan las novedades del dia. Las señoras, no me atreveré á decir que trabajan, pero sí que llevan sus labores.

Por la tarde, paseo en coche ó á pié, y expediciones más ó ménos numerosas á la infinidad de preciosos parajes cercanos á este sitio.

Por la noche al teatro, cuando hay funcion; que si nó la hay se reparte la colonia en diferentes reuniones íntimas, de las cuales, la más concurrida es la de los duques de Ahumada. Alguno que otro dia grandes expediciones y cacorías.

La presencia de las personas reales anima, como es natural, estas fiestas. El dia que el rey no sale de caza asiste por la mañana con la reina y la infanta á los jardines, donde conversan familiarmente con todos. Por la tarde van á paseo en coche. La infanta doña Isabel sale casi siempre guiando un carruaje tirado por seis preciosas jaquitas.

A la princesita de Asturias se la vé tambien en los jardines todas las mañanas en un cochecito, que es un verdadero juguete; lo arrastra un monísimo tronco de filipitienses borriquillas morunas, regalo del caballero señor marqués de Beniel. Encanta la natural distincion con que S. A. inclina el cuerpo y saluda á cuantas personas encuentra. Por las tardes pasea con alguna más solemnidad, pues lleva carrerista y caballero. Los reyes y la infanta van siempre sin otro acompañamiento que un guarda á caballo como guia.

En el teatro actúa una compañía de verso que muestra plausibles deseos de agradar. SS. MM. asisten casi todas las noches, y escuchando es decir que allí se ve á toda la colonia veraniega.»

Otra caja explosiva.

Entre la correspondencia que proceden-

espaciosas y buenas casas sin habitantes, y que sus propietarios han abandonado por no poder sacar de ellas renta alguna.

Estas casas se hallan bien pronto ocupadas por huéspedes sin recursos y sin asilo. En un principio es la habitación agradable: hay espacio, aire y una especie de lujo, aun cuando falta el mobiliario. Pero pronto circula la noticia entre los vagabundos del barrio; acuden nuevos *inquilinos*, que semejantes á una bandada de pájaros, caen sobre el palacio, convertido en campamento.

El hacinamiento aumenta cada día, y concluye por ser tal, que los miserables habitantes de la abandonada casa son diezmados por implacables epidemias.

Mr. Chadwick formula los medios propios para mejorar las condiciones higiénicas de que se trata; hacer abundar en las casas el agua pura; velar para que se traigan las aguas inmundas y los residuos de todas clases; la limpieza espontánea de las alcantarillas por medio de una pendiente, etcétera. Todo esto es ya conocido, y hace mucho tiempo que la ciencia ha indicado con precisión los medios propios para sanear las habitaciones insalubres; pero lo que falta son los medios de aplicación.

Las comisiones encargadas de la visita de semejantes focos de epidemia y de la ejecución de los reglamentos de higiene, han hecho lo posible para que la administración los aplicara. Hay indudablemente mala voluntad y resistencia; pero esta es menor de parte de la autoridad que de parte de los propietarios de inmuebles malsanos y de grandes rendimientos, en los cuales hay que buscar principalmente las causas de esta mala voluntad.

Las ruinas de Yucatan.

Se han recibido nuevos pormenores sobre las exploraciones de Mr. Desiré Charney, que, como alguno de nuestros lectores recordará tal vez, recorrió la Península de Yucatan para hallar las huellas de una de esas poblaciones fantasma, que hace medio siglo señaló Stephens, y que despues nadie ha vuelto á ver.

Mr. Charney salió de Tabasco y organizó la expedición en la frontera y remontó el río Macinta hasta que lo halló interrumpido por muchos troncos de árbol que flotaban sobre las aguas.

Parece que en aquel País se explotan las maderas preciosas en que abunda, como lo hacen los leñadores escandinavos, arrastrando los árboles que cortan hasta la orilla del río y abandonándolos despues á la corriente.

Mr. Charney formó una caravana y emprendió su marcha con dirección al Este.

Cuando llegó al grado 17, en un distrito que Guatemala reclama como suyo, pero que realmente no posee todavía, tuvo la alegría de hallar unas magníficas ruinas que ocupan una estension de dos kilómetros.

Los monumentos de aquellas ruinas, segun las fotografías recibidas en Europa, tienen el mismo estilo arquitectónico que los de Palenque. Desgraciadamente, los adornos son tambien de estuco y la mayor parte de los bajo relieves están completamente destrozados. Solamente cinco se hallan bastante bien conservados.

Los grabados que se han hecho copiando esas obras, están camino de Francia, segun el *Correo de los Estados Unidos*. Se encuentran algunos ejemplares del Crucificado que en nada se parece en la forma á la cruz cristiana, y que tiene sus puntos de contacto con la budaica.

Mr. Charney ha visto en su sitio los recipientes que servian para las ofrendas religiosas, que segun la tradición hacian no hace todavía cincuenta años los indigenas.

Esto nos prueba que aquellas ruinas datan de una época mucho más próxima de

lo que se habia creído. Las ruinas de Yucatan deben ser consideradas como restos de monumentos modernos.

Mr. Charney ha regresado á Tabasco, llevando completo todo el personal de su expedición y un agradecimiento al hombre generoso que ha sufragado los gastos de la expedición ha bautizado su descubrimiento con el nombre de *Lorillard City*.

Comercio de los Estados Unidos.

Segun un informe del negociado de estadística de Washington, el valor total del comercio de importación y exportación de los Estados Unidos en mercancías y metálico ascendió durante el año económico terminado en 30 de junio de 1882 á 1.566.859.456 de pesos fuertes contra 1.675.024.318 durante el año precedente, lo que acusa una disminución en aquel de 108.164.862 pesos fuertes.

Las exportaciones de mercancías de los Estados Unidos tuvieron en el año económico que acaba de terminar un valor equivalente á pesos fuertes 733.073.935 contra 883.925.947 durante el año anterior.

El único artículo de los Estados Unidos cuya exportación aumentó en el último año fiscal fué el petróleo.

En cuanto á la importancia de mercancías en los Estados Unidos, su valor alcanzó una cifra más elevada durante el año fiscal 1881-1882 que en ninguno de los anteriores, llegando en aquel á 724.723.317 pesos fuertes, contra 642.684.628 pesos fuertes durante el año fiscal que le precedió.

En el año 1881-1882 las exportaciones de mercancías excedieron á las importaciones de igual clase en 25.727.856 pesos fuertes, sin embargo, este exceso fué menor que en ninguno de los años anteriores, desde el que finalizó el 30 de junio de 1875.

A 49.412.576 pesos fuertes llegó el valor del oro y la plata acuñados y en barras que salió de los Estados Unidos en el último año económico, contra 19.406.847 pesos fuertes durante el año anterior, lo cual acusa un aumento considerable á favor del año fiscal que acaba de transcurrir; y entraron oro y plata por valor de pesos fuertes 42.472.390, contra 6.940.186 pesos fuertes durante el penúltimo año fiscal.

Crónica local y general.

De conformidad el señor gobernador con el ingeniero jefe, ha acordado que admitan en las obras del camino de esta capital á Lucena á todos los jornaleros de Ribesalbes, que con motivo de los desperfectos sufridos por las fábricas de aquel pueblo, se han quedado sin trabajo.

El lunes salió de Alcora el señor gobernador de esta provincia, dirigiéndose á Lucena acompañado del juez municipal y otros; salieron á recibirle el ayuntamiento, el cura, juez municipal y los diputados provinciales D. Leonardo Martí, don Dionisio Hernandez y D. Victorino Fobra, hospedándose en casa de este último; donde se le sirvió un espléndido almuerzo, pasando más tarde á visitar la iglesia, las escuelas, casa consistorial y cárceles, de cuya visita quedó sumamente satisfecho, regresando á Alcora por la tarde, de donde salió el martes por la noche para esta capital.

Han sido nombrados inspectores de subsidio de esta provincia: oficial de tercera clase, D. Enrique Fernandez; idem de cuarta id., D. Mariano Esteve; id., de quinta id., D. Eugenio Amorega; id., de idem id., D. Francisco Borras Tavernes.

Desde el día 9 se habilita la puerta de Alcora en concepto de fletato pro-

visional, para la introducción de garrofas, desde las cuatro tarde en adelante, con prohibición de otras especies sujetas al pago de los consumos.

Ha sido declarado cesante por renuncia, Don Luis Sanchez Gimenez, aspirante á oficial de este gobierno de provincia, siendo nombrado en su lugar D. Francisco Sanchez Leon.

Las fiestas que este año se celebran en Burriana en honor de su patrona Nuestra Señora de la Misericordia, se verificará con bastante lucimiento, dando hoy principio por una función de iglesia, el día 8 procesion, y en las tres siguientes corridas de vaquillas en la plaza de San Fernando.

Se ha remitido al gobierno de provincia por el alcalde de Ballestar la hoja de embarque de doce jornaleros que en busca de trabajo se dirigen á Ulldecona para desembarcar á Villafranca de Panadés. Y el alcalde de Herbés la de 16 trabajadores que embarcándose en Vinaroz se dirigen á Torrealba.

El sábado último en Villarreal hubo que lamentar tres desgracias: una muger que se encontró ahogada en la acequia Mayor, y un muerto y un herido á consecuencia de la corrida de toros que se celebra en las actuales fiestas.

Programa de las piezas que la música del regimiento infantería de la Princesa ha de ejecutar esta noche en el pascó de Ribalta.

- 1.º Paso-doble «Boccaccio» de Suppé.
- 2.º Mazurca «Dalla-Labra» N.
- 3.º Overtura «Las alegres lavanderas de Windsor» de Nicolau.
- 4.º Introduccion «Pelagio» de Mercadante.
- 5.º Galop característico «La Tram-via» de Burguins.
- 6.º Final.

Los intendentes del emperador de Rusia habian escogido en las ganaderías imperiales los ocho mejores caballos blancos que pudieron encontrar para engancharlos á la carroza de gala el día de la coronacion del czar.

Al día siguiente amanecieron muertos los ocho.

Acaba de fallecer en Pittsburg, Pensylvania, la monja sor Mari Agnes, de quien habia dicho Parepa Rosa, que era la mejor cantatriz que habia oido en su vida, y á la cual habia ofrecido el empresario Strakosh 50.000 pesos por cantar una temporada.

Para separar las aguas de riego que corresponden á Nules de las de Burriana, se vá á proceder por el primer pueblo á la ejecución de las obras convenientes ó sea una casa de compuertas que segun las condiciones 1.ª y 4.ª de la concesion, debe establecerse 28 metros aguas abajo de los partidores de la *Chusana* y *Subirana*.

En vista del desarrollo del cólera en las islas Filipinas, el gobernador de las Baleares ha espedido una circular en la que recomienda con toda eficacia á los alcaldes, directores de sanidad marítima, individuos de las juntas provinciales y municipales, médicos y demás personas que por su posición puedan contribuir á evitar con sus esfuerzos todo peligro de invasion, así como tambien al vecindario, que observen y hagan observar las disposiciones sanitarias vigentes aplicables al caso actual, sin descuidar las que rigen en estado normal para las procedencias limpias.

El Sr. Gonzales Cherma, antiguo y conocido jefe del partido republicano de esta provincia, es el candidato que los zorillistas presentan en las próximas elec-

ciones provinciales por el distrito de esta capital.

Los productores de naranja se lamentan de que la cosecha es muy reducida este año. Y en efecto, los árboles no están de mucho tan cargados como en el año anterior. Esta circunstancia contribuirá para que la fruta sea de mayor dimension y obtenga mejores precios. Así lo deseamos.

Por dimision del aspirante de la administracion de correos de esta ciudad don Amado Sabater, ha sido nombrado para sustituirle en dicho cargo D. Santiago Perul.

Ha sido destinado á esta provincia el ayudante segundo de obras públicas don Alvaro Gomez.

Las fiestas que se celebran en Tortosa á la Virgen de la Cinta han traído gran número de forasteros, pues segun un periódico de aquella ciudad, en solo dos días llegaron por el ferro-carril más de mil quinientas personas.

Administracion principal de Correos de Castellon.

Horas de despacho.

Apartados, de 8 á 10 mañana y de 2 y 30 á 3 y 30 tarde.

Lista, de id. id. á id. id.

Certificados, de 9 á 11 y 30 mañana y de 8 á 9 noche.

Papel del Estado, de 9 á 11 y 30 mañana.

Valores declarados, de id. á id. id.

Llegada de los correos á esta Administracion.

De Madrid, Valencia y sus líneas, á la 1 y 38 de la tarde.

De Barcelona, Tarragona y sus líneas, á las 6 y 15 de la mañana.

De Villafamés, Borriol y Puebla Tortosa, á las 11 de la mañana.

De Almazora y Grao de Castellon, á las 7 de la noche.

De Lucena, Figueroles y Alcora, á las 5 de la mañana.

Salidas de la Administracion.

Para Madrid, Valencia y sus líneas, á las 5 y 45 de la mañana.

Id. para Barcelona, Tarragona y sus líneas, á la 1 y 30 tarde.

Id. para Villafamés, Borriol, Puebla Tortosa, Grao de Castellon, Lucena, Alcora y Figueroles, á las 2 y 45 de la tarde.

La reja estará abierta una hora antes de las salidas de los correos, para recoger los periódicos.

La correspondencia se recogerá en el buzón de la administracion cinco minutos antes de la salida de cada expedición, y de los estancos á las 12 y 30 mañana y 8 y 30 noche.

Ávisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 7 setiembre de 1882.

Parada y principal, Princesa. Hospital y provisiones, primer capitán do idem.

Paseo de enfermos y conduccion de altas á sus cuarteles, Princesa. De orden de su excelencia, el capitán secretario interino, Ramon Almazan.

Orden de la plaza de 7 de setiembre de 1882.

La música del regimiento infantería de la Princesa, número 4, tocará en el pascó de Ribalta do ocho y media á once de la noche.—El brigadier gobernador, *Rodriguez de Riverca*: comunicada.—El capitán secretario interino, *Ramon Almazan*.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 55

100 TARJETAS DE VISITA

7 REALES

SOBRES IMPRESOS

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

PAPEL VIEJO

PARA EMPAQUETAR

A 20 REALES ARROBA

De venta en esta imprenta.

FACTURAS

para toda clase de establecimientos.

Tamaños medio pliego, cuarto y octavo, al precio de 10, 5 y 3 reales respectivamente cada cien ejemplares.

Se venden en esta imprenta.



GRAN TALLER DE APARATOS PARA LAS COLADAS. Los más perfeccionados y sólidos de los conocidos hasta hoy.—Se remiten á todas partes.—Casa fundada en 1865.—Precios desde 35 pesetas en adelante.—Prospectos y pormenores gratis á quien los pida.—HERMANOS PALAU GARDEÑES.—Plaza Universidad, Ronda, 132, Barcelona.

LA CONCHA

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.



Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

PERDIGONES

resistentes y muy brillantes: Primera y única fábrica en Cataluña por el sistema inglés.

PLANCHAS DE PLOMO de más anchura y longitud de las conocidas hasta el día en España y de una perfeccion admirable.

TUBOS DE PLOMO de una perfecta igualdad en los gruesos de sus paredes; los mismos estañados interiormente para ácidos y aguas.

Fábrica de Manuel Arquer, su depósito, plaza de Medinaceli, número 4, Barcelona.

IMPRESOS DE RECAUDACION Y MILITARES

En la imprenta de este periódico, calle del Medio, número 55, hay un completo surtido de impresos de recaudacion y militares, de impresion esmerada y buen papel, á precios económicos.

AÑO II

Mañana lu en la iglesia miento de

D. I

Su esposa, tir á dicho a

33 ENMEDIO

MÁQ PA á 10 rs.

sin aumento

ENM

CA

Tormenta

A medida que cías de los desas dos por la tempu capital, se aflige miseria que tan troducido en el milias que han por encanto el f costa y por tanto no cabe ya géner completo las ma cañamo deposita cadas de raíz las zado el anaiz, lle francos de alga sus campos por nera perjudicada mos, efecto de l fren un princip quedando en la el subsuelo, pued género de duda, pesa sobre el des de esta ciudad. M nicipio la parte q pero estamos sag oportuno expedie la condonacion d perdidas cosechas

La inundacion ducido en este pu deracion, segun l hemos procurado. En el molino d truido la casa, lu tado cerdos, caba les domésticos hal